







damai. Hal ini disebabkan oleh banyak faktor yang muncul sewaktu-waktu dan tidak terduga sama sekali sebelumnya. Semua itu dapat mempengaruhi keadaan rumah tangga, dapat memutuskan kasih sayang dan kesetiaannya yang telah dijalin kokoh serta mempunyai pengaruh negatif terhadap anak keturunan beserta keluarga bahkan masyarakat secara keseluruhan. Jika terjadi demikian, yakni rumah tangga mulai goyah, kacau, saling cekcok serta timbul kebencian di antara mereka, keadaan tersebut dapat menghalangi hak dan kewajiban suami-isteri. Meskipun perkawinan adalah ikatan lahir dan batin yang kuat antara suami dan istri, akan tetapi dalam perjalanannya tidak dapat dipungkiri munculnya permasalahan-permasalahan rumah tangga yang sampai kepada kondisi pecah (*broken marriage*) yang sangat sulit untuk disatukan kembali meskipun berbagai upaya perdamaian telah dilakukan, sehingga dengan keadaan demikian ini menghendaki agar perkawinannya diputus melalui perceraian dengan maksud agar kedua belah pihak terhindar dari kemadaramatan dalam rumah tangga.

Sebenarnya menjadi kewajiban bagi suami dan istri untuk tetap memelihara hubungan baik antara keduanya. Selain melaksanakan kewajiban masing-masing dengan dasar saling mencintai, menyayangi, menolong, lapang dada dan ikhlas. agar dapat mengenyam kebahagiaan hidup berumah tangga sebagaimana yang mereka dambakan. Mereka harus saling memaafkan atas kekhilafan yang lain.

---







menerus antara suami istri pasti ada hal yang menyebabkannya. Salah satunya adalah perbedaan keyakinan yang menyebabkan timbulnya perselisihan (*syiqāq*) antara suami dan istri.

Dalam kasus yang berada dalam Pengadilan Agama Kabupaten Malang yaitu bahwasannya rumah tangga penggugat dan tergugat selalu terjadi perselisihan antara keduanya yang mengakibatkan penggugat/istri mengajukan gugatannya kepada Pengadilan Agama Kabupaten Malang untuk menggugat suaminya atas dasar tidak adanya rasa cinta yang disebabkan oleh beberapa alasan diantaranya, suami sudah tidak memperhatikan istrinya, suami sering melakukan tindak kekerasan secara verbal, suami tidak memberikan nafkah terhadap istri, dan juga adanya dugaan bahwasannya suami pindah ke agama lain ( murtad).

Berkaitan dengan masalah *syiqāq* itu sendiri dengan aturan-aturan yang telah tercantum dalam Pasal 76 Undang-undang No. 50 tahun 2009 tentang perubahan kedua UU No.7 Tahun 1989 tentang Peradilan Agama beserta penjelsannya menyatakan bahwa bila gugatan perceraian didasarkan atas dasar alasan *shiqāq*, yaitu perselisihan yang tajam antara suami istri, maka dibalik perselisihan tersebut harus mendengar keterangan saksi dan harus mengangkat hakamai untuk menyelesaikan permasalahan antara suami istri tersebut.

Ketentuan tersebut menjelaskan bahwa tak dapat dielakkan dalam penerapan di lapangan timbul berbagai versi pemahaman tentang



beberapa hal, misalnya perkara seperti apa yang termasuk kategori *shiqāq*. apakah hakamain diperlukan dalam setiap permasalahan dan perselisihan yang tajam. Hal tersebut menjadi penting sebagai bentuk untuk mencari pemahaman yang bervariasi tentang *shiqāq* karena praktek yang ada di Peradilan Agama saat ini cukup menggambarkan kesimpangsiuran dan kerancuan dari penerapan *shiqāq* itu sendiri.

Maka dari itu penulis tertarik untuk melakukan penelitian tentang perbedaan agama sebagai alasan adanya perselisihan (*shiqāq*) dalam rumah tangga yang berakibat pada putusnya perkawinan. Dalam skripsi ini penulis mengangkat judul “Analisis Hukum Islam Terhadap Pertimbangan Hakim Pada Putusan PA.Kab.Malang Nomor 7329/Pdt.G/2013/Pa.Kab.Mlg Tentang Perbedaan Agama Sebagai Alasan *Shiqāq*”.

#### **B. Identifikasi dan batasan Masalah:**

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah penulis paparkan di atas, maka dapat ditulis identifikasi masalah sebagai berikut:

1. Pertimbangan dan dasar hukum hakim Pengadilan Agama Kabupaten Malang dalam putusan Nomor: 7329/Pdt.G/2013/PA.Kab.Mlg
2. Analisis kesesuaian hukum Islam terhadap putusan PA Kabupaten Malang Nomor: 7329/Pdt.G/2013/PA.Kab.Mlg.







## F. Kegunaan Hasil penelitian

Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat dan berguna, dalam Aspek keilmuan (teoritis), hasil penelitian ini diharapkan dapat memperluas dan memperkaya ilmu pengetahuan tentang Perbedaan Agama sebagai Alasan *Shiqāq*. Selain itu, penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan kajian ilmiah Islam khususnya bagi mahasiswa Fakultas Syari'ah dan hukum serta umumnya bagi seluruh civitas akademika yang tertarik untuk menelaah dan mengkaji lebih jauh tentang Hukum keluarga islam, terutama untuk hal yang mempunyai relevansi dengan skripsi ini.

## G. Definisi Operasional

Untuk mempermudah dan menghindari terjadinya perbedaan interpretasi dalam memahami pokok bahasan skripsi ini, maka penulis memandang perlu menguraikan secara terperinci maksud dari judul : “Analisis Hukum Islam Terhadap Pertimbangan Hakim Pada Putusan PA.Kab.Malang Nomor 7329/Pdt.G/2013/Pa.Kab.Mlg Tentang Perbedaan Agama Sebagai Alasan *Shiqāq*”.

1. Analisis Hukum Islam: Penyelidikan terhadap suatu peristiwa untuk mengetahui keadaan yang sebenarnya, sebab-sebabnya dan bagaimana duduk perkaranya tentang hukum-hukum yang terdapat dalam Kompilasi Hukum Islam dan kitab-kitab fikih yang membahas tentang Perbedaan agama sebagai alasan *Shiqāq*.











masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan diakhiri dengan sistematika pembahasan.

Bab kedua memuat kerangka konseptual yang digunakan sebagai pisau analisis terhadap hasil penelitian. Bab ini merupakan landasan teoritis yang berisi hukum Islam tentang Perceraian, jenis dan alasan perceraian, *Shiqāq* yang meliputi pengertian *Shiqāq*, dasar hukum *Shiqāq*, syarat-syarat *Shiqāq*, serta alasan yang menyebabkan terjadinya *Shiqāq*.

Bab ketiga memuat deskripsi hasil penelitian yang meliputi deskripsi kasus tentang Perceraian, pertimbangan hakim PA Kabupaten Malang pada putusan perkara Nomor: : 7329/Pdt.G/2013/PA.Kab.Mlg. tentang perceraian dan Perbedaan agama Sebagai Alasan *Shiqāq*.

Bab keempat memuat tentang analisis dari bab-bab sebelumnya meliputi analisis terhadap dasar hukum dan putusan PA Kabupaten Malang Nomor: :7329/Pdt.G/2013/PA.Kab.Mlg.dalam perkara perceraian. Dan Perbedaan agama Sebagai Alasan *Shiqāq*.

Bab kelima berisi penutup yang memuat tentang kesimpulan dan saran.